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Д ен  ь

Краски дня. 

4

6-й международный форум адвентистской молодёжи пересек свой 
экватор. Сегодня четвёртый день его работы, и мы коротко осветим 
события этого дня .

День, как всегда, начался с утреннего молитвенно-
го служения, на которое, вопреки желанию полежать в 
тёплой кровати ещё несколько минуток, пришли мо-
лодые люди, чтобы начать свой день с Богом. Подкре-
пившись прежде пищей духовной, начался завтрак, по-
сле которого было немного времени перед служением.

Сегодняшнее служение было особенным, и не толь-
ко потому, что девушкам подарили розы, и не толь-
ко потому, что Диего Баррос устроил сюрприз в виде 
подарков из Бразилии для своей переводчицы Ната-
льи Худовой и Кисакова Романа Михайловича, не из-
за вдохновляющей проповеди, завершающей цикл его 
размышлений о Давиде, но потому, что в конце пропо-
веди позвучал призыв, на который откликнусь десятки 
молодых людей, сердца которых готовы были посвя-
тить жизнь Богу. Прозвучал призыв пойти на пастор-
ское служение, посвятить свою жизнь Богу и людям, а 
также призыв заключить завет с Богом для тех, кто 
его ещё не сделал, кто ещё не принял решение о кре-
щении. Было много слёз, улыбок и радостных возгласов, 

но самым красивым были горящие любовью и жела-
нием служить сердца молодых людей, откликнувши-
еся на призыв. 

После этой яркой части, когда все немного успо-
коились, был призыв к участию в проекте «Один год 
в служении», а также было представлено наше при-

ложение «Наедине с Богом». Это целая 
платформа со всевозможной инфор-
мацией, видео, Библией института пе-
ревода и её профессиональная аудио-
версия, и многое другое.

Общий семинар был с Алексеем По-
повым и назывался «Поклонись Сотво-
рившему», после окончания которого, 
все разошлись уже по разным семина-
рам, краткие обзоры которых мы дела-
ем каждый выпуск. 

Хроника дня
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День получается очень богатым на разные собы-
тия, и обучающие мероприятия, и это здорово, но, 
конечно, утомляет, поэтому каждый приём пищи – 
это отдых не только для тела, но и для ума, возмож-
ность просто немного расслабиться и пообщаться 
с новыми людьми и старыми друзьями.

Но обед быстро проходит и самым интересным 
внеклассным событием является футбольный тур-
нир. 

Далее мастер классы, ужин и особое служение 
встречи субботы и крещения более пятидесяти мо-
лодых людей, пожелавших заключить завет с Госпо-
дом. 

Вечерним служением завершился этот богатый и 
насыщенный четвертый день молодежного форума.

Марк РАКОВич 
и Екатерина СиДОРОВА
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     «Проповедь Евангелия 
по всему миру»

Мы рады, что Вы 
приехали в Россию 
для участия в между-
народном Молодеж-
ном форуме Евро-А-
зиатского Дивизиона. 
Вы бываете на многих 
различных конгрессах 
по всему миру. Что вы 
можете сказать об 
этом конгрессе?

Вы знаете, места, 
где мне доводится 
бывать, отличаются 
друг от друга. Каж-
дый дивизион, в котором я был, индивиду-
ален сам по себе. И когда я приезжаю в 
определенный дивизион на мероприятия, 
я ближе знакомлюсь с людьми, узнаю осо-
бенности их культуры, как они подходят 
к работе, к служению. Все, что я узнаю о 
них и делает этот конгресс уникальным, 
и у меня есть возможность взглянуть на 
знакомые вещи под иным углом. Поэтому 
сложно сказать, что ваш дивизион хуже 
или лучше в чем-то, но я могу отметить, 
что мы все можем учиться друг у друга. 
Таким образом, все то, что я узнаю здесь, 
я потом смогу рассказать в другом ме-
сте.

Каждое пятилетие, да и каждый год 

молодежь Церкви избирает или имеет особый девиз 
или направление, в котором она должна усилить свою 
деятельность, активность. Что сегодня взято как мейн-
стрим, чтобы сосредоточить внимание и активность 
молодежи?

Генеральная Конференция консультируется с дирек-
торами отделов со всего мира. и после такого сове-
щания, мы приходим к определенному девизу и теме на 
следующий год. Слышали вы о Всемирном дне молоде-
жи? Этот праздник представляет собой ежегодные 
массовые мероприятия, направленные на евангелизацию 
и служение обществу.

Вот, например, в этом году девиз: «Любовь как глагол». 
через него мы хотели показать, что нужно не только го-
ворить, но и на деле показывать то, во что мы верим и 
что мы проповедуем. По такому же принципу мы стро-
им название темы и для других мероприятий.

Какие задачи ставятся перед адвентистской моло-
дежью сегодня? И отличаются ли они от вызовов моло-

зажигая огонь служения

Буси Кумало, 
директор Отдела молодежного служения Генеральной Конференции, 
в интервью поделился опытом молодёжного евангелизма 
всемирной адвентистской Церкви.
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дежи в прежние годы, в прошедшие века?
Сейчас задача состоит в том, чтобы вдохновить молодежь встать во главе Церкви и гор-

диться тем, что они принадлежат ко всемирной Церкви АСД. Каждый день люди сталкивают-
ся с различными проблемами и сложностями. Каждый молодой человек, каждый руководитель 
сталкивается буквально каждый день с какой-то проблемой или сложностями, но я думаю, 
что нужно сконцентрироваться и фокусироваться не на проблемах, а на той работе, что нам 
предстоит сделать, это намного важнее.

Вам известен мировой опыт Церкви. Какие направления служения молодежи сейчас в прио-
ритете или наиболее успешны?

Сейчас мы ставим приоритетом не то, чтобы развлекать молодежь, а стараемся в любом 
мероприятии, которое мы проводим, делать акцент на миссии церкви, на служении. и я не 
говорю, что молодым людям нельзя веселиться. Нет! Молодым людям свойственно и полезно 
развлекаться. Но веселье и развлечение не означает полное отсутствие вовлеченности в ра-
боту церкви и личное евангельское служение.

Какие проблемы и опасности имеет молодежь сегодняшнего поколения?
их много, даже сложно всё перечислить за раз. Но в основном эти проблемы возникают 

из-за давления сверстников. Очень сложно избежать влияния людей, особенно тех, чьим 
мнением дорожат. Подобное влияние и давление открывает простор для разнообразных 
проблем вплоть до употребление запрещенных веществ и алкоголя. А также проблем 
душевного здоровья - одна из наиболее актуальных проблем для молодых людей  сегод-
ня. Депрессия, тревожность и прочие проблемы психического здоровья молодежи сейчас 
встречаются гораздо чаще чем среди поколений прошлого. К великому сожалению, из-за 
таких проблем молодые люди совершают самоубийства и пытаются забыться в алко-
голе.

Можете рассказать какой-либо необычный опыт свидетельства о Христе молодежи, 
который был бы интересен читателям?

Несколько лет назад, мы с женой отправились в италию. Наш гид отвел нас в место в 
горах, где когда-то скрывались вальденсы. Они подвергались преследованию со стороны 
Рима и католической церкви, у них отнимали Библии, они бежали, спасаясь в горах и пе-
щерах, где на стенах от руки воспроизводили отрывки из Священного Писания. В разных 
уголках мира у нас есть студенты, которые обучаются в государственных университе-
тах. Подражая примеру вальденсев, они рассказывают о Христе в мусульманских стра-
нах и свидетельствуют людям, которые никогда не слышали о Христе. Мы защищаем 
этих людей и стараемся нигде не распространяться о них и их важном служении чтобы 
не подвергать опасности жизни этих миссионеров. Поскольку они работают в странах, где 
подобные действия караются законом, подход «подпольного евангелизма», который они ис-
пользуют, копируя вальденцев, является действительно уникальным и удивительным способом 
евангелизации.

Насколько важно детское и молодежное миссионерское служение? Можете ли вы привести 
факты или примеры из практики по всему миру, когда дети приводят взрослых к вере?

Существует много таких примеров, которыми я готов с радостью поделиться. У меня на 
родине, в ЮАР, мы призвали общины организовывать так называемые «общественные» клубы 
следопытов. Мы приглашаем людей и их детей, которые не ходят в церковь, но живут побли-
зости, посещать занятия в нашем клубе следопытов. Думаю вы знаете, насколько разносто-
ронней является программа клуба «Следопыт». и что происходит в итоге? Когда дети при-
соединяются к этому клубу, они наблюдают за другими людьми, учатся у них, подражают, и 
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постепенно их жизнь изменяется. Благодаря таким пози-
тивным изменения в жизни подростков, родители этих 
детей задаются вопросом «что произошло с мои ребен-
ком?» «как он вдруг бросил пагубные привычки и поменял 
свои ценности». Они больше узнают о клубе, о церкви и 
тоже приходят на занятия. им интересно узнать, что 
же заставило их детей изменить свои привычки и миро-
воззрение.

Что сейчас происходит в Церкви по всему миру? Где 
самые захватывающие события?

Для меня самым удивительным на данный момент яв-
ляется возможность проповедовать в тех странах, ко-
торые были закрыты для христианства. и это действи-
тельно чудо: видеть, как Слово Божье распространяется 
в тех местах, где раньше это было просто невозможно.

В индии есть несколько административных регионов, 
и когда я был в одной из поездок там, в стране прохо-
дили выборы. В одном из штатов избрали партию, ко-
торая поддерживает христиан. День выборов выпал на 
субботу и адвентисты в тот день ликовали, поскольку в 
большинстве регионов индии действует закон, который 
запрещает обращать людей в христианство. Так как но-
вая партия благосклонно относится к христианам, то 
теперь у Адвентисткой церкви появится  возможность 
благовествовать на этой территории и не бояться 
наказания за то, что кто-то примет решение принять 
Христа.»

Что необходимо делать, чтобы молодежь заняла ли-
дирующие позиции в служении Богу и обществу?

Мой семинар здесь, на этом форуме, как раз об этой 
теме. Как сделать наши церкви более дружелюбными, по 
отношению к молодежи? Основная идея состоит в том, 
что Церковь должна стремиться создать с молодежью 
единый фронт работ, объединить поколения, чтобы мо-
лодые люди чувствовали себя нужными, важными, что их 
видят и о них заботятся.

Виктория Токмакова, КчО 
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Молодежь ЮУМ: акцент на развитие 

нового поколения ЛИДЕРОВ

Расскажите о вашей делегации. Сколько 
человек прибыло, кого больше - парней или 
девушек. Как добиралась ваша делегация в 

Заокский? Все ли было хорошо?
Делегация ЮУМ состоит из 59 

человек, и конечно же, в ней больше 
всего девушек. Дорога на конгресс 
была непростой, многое пришлось 
пережить делегатам, но благода-
ря помощи Божьей и участию Церк-
ви каждый делегат сегодня здесь, 
на этом замечательном духовном 
празднике! Некоторые делегаты 
смогли добраться до Заокского бук-
вально за несколько минут до от-

крытия конгресса. 

Какое настроение у вашей молодежи? Ка-
кие ожидания от конгресса?

Настроение у нашей молодежи отличное, 
так как многие приехали сюда впервые и по-
ражены красотой Заокского университета. 
Насыщенная программа мероприятий, пре-
красно оформленная сцена, замечательные 
семинары и проповеди, потрясающая атмос-
фера. Кроме того, есть возможность встре-
тить старых друзей и завести новые знаком-
ства. что касается ожиданий у молодежи, 
то есть огромное желание узнать нечто 
новое, что поможет развитию молодежного 
служения в ЮУМ, ну и конечно, многих волнует 

поиск своей второй половинки.

Расскажите немного о том, чем занята 
молодежь на вашей территории? Какое слу-
жение совершает? Что бы вы хотели почерп-
нуть, позаимствовать на этой встрече?

На нашей территории наиболее успешно 
проходят лагерные собрания. Так, только за 
два летних месяца этого года было проведено 
15 лагерей и практически на каждом из них мо-
лодые люди принимали крещение и решались 
следовать за Христом.

Конечно, нас интересует все, но если выби-
рать из предложенных семинаров, то в прио-
ритете сфера  IT-технологий в евангелизме, 
создание и развитие клубного служения, про-
ведение лагерей, социальное служение, новые 
креативные идеи благовестия. Для нас огром-
ным вызовом является достижение огромного 

Ю ж н а я  У н и о н н а я  М и с с и я  п р е д с т а в л я е т  б о л ь ш у ю  т е р р и т о р и ю  Ц е н -
т р а л ь н о й  А з и и  и  К а з а х с т а н а ,  к о т о р а я  в к л ю ч а е т  в  с е б я  6  с т р а н  с 
о б щ и м  н а с е л е н и е м  п о р я д к а  1 2 0  м л н .  ч е л о в е к .  Н а  в о п р о с ы  и н т е р в ь ю 
о т в е ч а е т  В л а д и с л а в  М и х а й л о в ,  и с п о л н и т е л ь н ы й  с е к р е т а р ь  ЮУМ .

Слово наСтавников наших
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количества людей на нашей территории, 
преимущественно не исповедующих хри-
стианство. По этой причине любая идея или 
инициатива, успешно реализуемая в других 

местах, будет с радостью нами вос-
принята.

Поделитесь планами относительно 
служения молодежи в ЮУМ.

Планы молодежного отдела сфор-
мированы на 5 лет и включают в себя 
клубную работу, работу в группах, вов-
лечение молодежи в преподавание би-
блейских уроков. 
Наш унион делает 
особый акцент на 

работу с детьми, под-
ростками и молодежью. 
На всех уровнях нашей 
церкви молодежь актив-
но вовлечена в служение. 
В некоторых странах 
нашего униона средний 
возраст служителей не 
превышает 40 лет, а в 
каждом исполнительном 
комитете присутству-
ют молодежные руково-
дители и есть предста-
вители молодежи.

Какие проекты вы хотели бы реализовать 
на вашей территории силами молодежи?

Приоритетными проектами являются все 
те, которые смогут найти ключ к сердцам 
молодых людей на нашей территории. Особый 
акцент хочется сделать на развитии нового 
поколения лидеров среди молодежи, с новым 
видением, свежими идеями и подходами. Хоте-
лось бы продолжить развитие волонтерско-
го служения, работать над расширением уже 
действующих проектов, таких как образова-
тельные и спортивные центры влияния.

Ваши пожелания для всех делегатов фору-
ма и для вашей молодежи.

Всем делегатам конгресса мы желаем 
Божьих благословений и силы Святого Духа! А 
также хочется пожелать, чтобы все проис-
ходящее здесь, вся информация, все встречи и 
общение, весь этот положительный заряд был 
бы передан в каждую общину, чтобы молодежь 
могла вдохновить церковь и стать катализа-
тором мощного евангельского движения в Ев-
ро-Азиатском дивизионе.

Отдел информации ЕАД
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Место, где ты ОДНАЖДЫ, 

но откуда ты
 НАВСЕГДА

Это не просто слова, это целый мир, особен-
ный мир. Если вы не верите – спросите у любого, 
кто однажды учился здесь. и кто-то мог бы ска-
зать, что это всё из-за классной программы обу-
чения, кто-то мог бы сказать, что это благодаря 
прекрасной еде или волонтёрским акциям, кото-
рые дарят незабываемые эмоции. Кто-то ска-
жет, что работа студенческой ассоциации по-
может запомнить это место навсегда, кому-то 
спортивные мероприятия западают в памяти, 
но, поразмыслив немного, все приходят к одно-
му выводу, что все эти замечательные вещи не 
имели бы такого влияния и вряд ли могли бы 
привести к такому девизу, если бы не люди. 
Эти замечательные люди, у которых хвати-
ло смелости и авантюризма сделать этот 
шаг, которые захотели приблизиться к Богу, 
служить Ему и людям. Эти люди, студенты, 
преподаватели, относящиеся к каждому с 
теплом и радушием, зовущие в гости и всег-

да готовые дать мудрый совет, сотрудники, и просто проживающие здесь братья и сёстры 
создают атмосферу, отличную от любой другой точки в мире. Это место где люди находят 
настоящих друзей, возможность себя выразить, возрасти духовно и умственно, где можно 
обрести семью. и поверьте, это не просто слова. 

и если вы бы хотели почувствовать эту атмосферу и создавать её своими руками, почувство-
вать на себе все те благословения, которые были описаны, будьте уверены, всех благословений 

АЛЬМА-МАТЕР ПРИГЛАШАЕТ…

просто не описать, если чувствуете побуждение сюда поступить, то оставьте все сомнения и 
Бог благословит ваш выбор, а вас будет ждать дружная семья Заокского! Добро пожаловать! 

Марк РАКОВич
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«Не уставайте ждать и верить
 Божьему обещанию вернуться – 

скоро Он грядет!»
И н т е р в ь ю  с  Р о б е р т о м  И л ь и ч о м  Л я х у , 
р у к о в о д и т е л е м  О т д е л а  м о л о д е ж н о г о  с лу ж е н и я 
У н и о н а  Ц е р к в е й  М о л д о в ы .

Роберт Ильич, как девиз «Он 
грядет! Верь, молись и действуй!» 
практически воплощается в жизни 
молодежи?

Когда молодые люди активны 
и вовлекаются в жизнь и миссию 
церкви, когда духовное превыше ма-
териального – тогда этот девиз 
практически воплощается в их по-
вседневной жизни.

Чем отличается этот молодеж-
ный конгресс от предыдущих?

За шесть лет поменялось поко-
ление, мало из тех, кто был на про-
шлом конгрессе, сегодня здесь. Но 
самое главное, абсолютно точно 
можно сказать, что мы на шесть 
лет стали ближе к пришествию 
нашего Господа, Которого мы все 
ждём с терпением.

Задача молодежных лидеров ак-
тивизировать молодежное служе-
ние, чтобы оно было заметным и в 
общине, и в обществе. Получается 
ли? И что надо сделать, чтобы мо-
лодежь активно вовлекалась в раз-
личные проекты?

По моему глубокому убеждения 
и личному опыту, мы не должны бо-
яться «отдать им ключи». Наша 
молодёжь искренняя, посвященная, 
духовная, креативная, полна энту-
зиазма и желания служить – это аб-
солютно точно. и конечно, нам как 
лидерам, важно быть рядом с ними, 
вдохновляя, поддерживая и направ-
ляя. Быть единой командой. 

Расскажите о методах, которые используются 
сегодня в молодежном евангельском служении. Ка-
кие из них наиболее эффективны? Какие находят 
дружный отклик у молодежи и мотивируют что-
то делать в церкви? 

Если говорить про Молдову, то достаточно 
успешными направлениями в молодёжном служе-
нии являются встречи в арт-кафе и служение ад-
вентистских студентов (САС). Также мы пытаемся 
развивать служение клуба «Амбассадор», которое 
по моему глубокому убеждению, является уникаль-
ной программой.

Можете назвать новые проекты молодежно-
го служения, которые действуют на территории 
ЕАД? 

«Голос молодёжи», «Голос Следопытов», Школа 
Библии, служение клуба «Амбассадор», а также 
Евангельские программы, проведенные непосред-
ственно с участием молодых юношей и девушек.

Что вы можете сказать о Школе Библии в об-
щинах вашей территории? Поддерживает ли молодежь 
пасторов в этом направлении? Можете ли привести при-
меры?

В Молдове «Школа Би-
блии» всегда находила от-
клик и поддержку среди 
членов церкви всех возрас-
тов, в том числе, и среди 
юношей и девушек. Самый 
яркий пример – конгресс 
адвентистской молодёжи, 
который состоялся 6 не-
дель назад в Молдове. На 
регистрации все делегаты 
должны были выбрать про-
ект, в котором они хотели 
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бы участвовать, будь то социальный или 
миссионерский. В списке проектов была и 
Школа Библии. Какого же было наше удив-
ление, когда вместо ожидаемых 4 чело-
век записалось 15 ребят. Вам стоит уви-
деть их счастливые лица и послушать 
их, с каким воодушевлением они дели-
лись пережитыми опытами. 

Не уставайте ждать 
и продолжайте верить 
Божьему обещанию вер-
нуться! Верьте – скоро 

Он грядет!

По вашему мнению, какими качествами должен обладать молодежный лидер?
Позволю себе процитировать специалистов в области молодёжного служения, Джима 

Бернса и Майка Де Вриеса, которые сделали следующие наблюдения: «Для того, чтобы оказы-
вать весомое влияние на молодых людей и девушек, вам не обязательно быть динамичным 
спикером, знать всю современную музыку или даже одеваться по последнему писку моды. 
Однако вы должны любить их и желать проводить время вместе с ними. Вот, что зна-
чит эффективное и действенное молодежное служение». По моему глубокому убеждению, 
именно этими качествами должен обладать каждый молодёжный лидер. 

Ваши пожелания всем юношам и девушкам, желающим включиться в активное служение.
Не уставайте ждать и продолжайте верить Божьему обещанию вернуться! Верьте – 

скоро Он грядет!

Беседу вели Екатерина КУРАШКО и Данил СОЛОВьЕВ
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«Единственный эффективный способ

 спасти себя – это 

спасать людей»

Как вы решили стать пастором? 
Я вырос в верующей семье, мой отец 

был пастором и, так как семья была мно-
годетной, нас было шестеро, то по суб-
ботам папа всегда брал нас, младших, с 
собой, и мы ездили по церквям. Он пропо-
ведовал, а мы пели песни. и как-то с дет-
ства всегда были вовлечены в служение. 
Когда я учился в старших классах школы, 
передо мной стоял выбор: какую профес-
сию выбрать. Так как я хорошо учился, то 
собирался поступать в университет на 
прикладную математику. А потом отец 
мне как-то сказал, что все люди, кото-

Интервью с руководителем Отдела молодежного 
служения Белорусского униона церквей 

Ильей Васильевичем Ложечником

рым Бог дает благослове-
ния, в итоге используют их 
на благо себе и не жела-
ют посвятить свои дары и 
таланты Богу. Это стало 
переломным моментом, и 

я стал выбирать то, что бу-
дет ближе связано со служе-
нием в церкви. Выбор пал на 
музыку, и тогда я понял, что, 
когда отучусь, стану пасто-
ром. 

Как вы начали работать с молодыми людьми? 
Началось всё с того, что в возрасте 14 лет меня из-

брали молодёжным руководителем нашей общины. и 
сейчас я представляю, насколько это странно выгля-
дело, ведь были люди гораздо старше меня. Но тогда я 
с энтузиазмом приступил к этому служению. Затем я 
начал трудиться помощником руководителя нашей кон-
ференции. Это была работа, связанная с подготовкой к 
конгрессу, на котором я был в 2004 году. После этого я 
завершил учебу на дирижёра и был призван на пастор-
ское служение. Это продлилось недолго, потому что че-
рез несколько лет меня призвали в армию. и первые мои 
пробы в качестве молодежного руководителя продли-
лись, наверное, года полтора. После армии я занимался 
медиаслужением. В 2021 году я был избран на молодеж-
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ное служение. 
Вы говорили, что ваш первый конгресс прошёл в 2004 году. Прошло уже 19 

лет, по вашему мнению, что отличает этот конгресс от предыдущих? 
Я понимаю, что не успеваю за всеми трендами, к которым стремится моло-

дежь. Если нужно что-то молодежное, я спрашиваю у своей старшей дочери, 
что она думает на этот счет. Это может казаться моего внешнего вида или 
каких-нибудь идей. и когда я сравниваю это с тем, что я считаю самым лучшим 
для молодежи, я понимаю, что безнадежно устарел: у них совершенно другие 
тренды и увлечения, но остался тот же максимализм, то же желание делать 
все по-своему – творчески, не сухо. и это меня в них очень привлекает, хотя я 
этого иногда боюсь, потому что они настолько рано сегодня все осваивают, у 
них столько информации. В их возрасте мы знали намного меньше. 

Какие методы сегодня используются в молодежном евангельском служе-
нии и находят отклик у молодежи? 

На нашей территории я считаю успешными проекты, связанные с социаль-
ной работой. В нашем государстве мы не можем совершать миссионерскую 
работу, поэтому это проекты ADRА, особенно ADRA food. Молодежь соби-
рает продукты, после этого мы выделяем их для пожилых, малоимущих, нуж-
дающихся людей. Молодежи нравится непосредственно работа с людьми – 
глаза в глаза. Они ходят в больницы, посещают дома престарелых, поют для 
них. Когда они общаются с реальными людьми, не в интернете, это касается 
их сердец. Когда они видят слезы счастья от того, что к ним кто-то пришел, 
кто-то рассказал стихотворение или спел песню. У человека от этого та-
кие впечатления, через месяц он встречает их и готов на шею бросаться. 
Это трогает молодых людей. 

Также молодежи нравится участвовать в различного рода онлайн-проек-
тах. Это могут быть библейские розыгрыши, конкурсы. Все, что связано с ме-
диа, особенно популярны у нас социальные сети, трансляция служений, песен. 
Это то, что нравится им, и при этом эффективно работает. 

Вовлечена ли молодежь вашей церкви в распространение евангельской вести? 
Хотя взрослые думают, что молодежь в этом вообще никак не заинтере-

сована, я думаю, что молодежь больше всех в этом заинтересована, потому 
что она каждый день общается со своими сверстниками. Если взрослые люди 
могут жить в своем доме, видеть только одного соседа, то молодежь очень 
общительна. Я думаю, через свой образ жизни они несут евангельскую весть 

больше, чем мы через сотни слов. 
что вы можете сказать о проекте «Школа Библии» в об-

щинах на вашей территории? интересен ли данный про-
ект молодым людям? 

Когда мы работаем над этим проектом, мы думаем, 
что это будет удобно для молодежи. Он пользуется опре-
деленной популярностью среди молодежи постарше, но, 
наверное, мы еще не пришли к такому формату, чтобы он 
был интересен молодежи. Это работает у нас, но, ана-
лизируя количество уроков, пройденных старшей молоде-
жью, это работает, если хотя бы кто-то в церкви начал 
проходить урок. Если у нас в церкви 20 молодых людей, и 
один прошел эти уроки, его пригласили, вручили что-то, 
то все остальные пойдут просто один за другим. Если ни-
кто в церкви не начал работать с уроками, то и в большой 
общине этот проект не будет востребован. 

Слово наСтавников наших
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Как девиз «Он грядет! Верь, молись, действуй» практически воплощается в жиз-
ни молодежи? 

Только что в Белоруссии проходила вступительная кампания. Для верующих мо-
лодых людей в Белоруссии это всегда вызов. и в этот момент они особо молятся. 
Ты замечаешь, что у них гораздо больше вызовов, когда они идут один на один от-
стаивать со власть имущими вопросы святости субботы или просто верности 
Богу. Когда они на выпускном должны своим товарищам сказать, что они не такие. 
Я думаю, что этот девиз для молодежи еще более актуален, потому что един-
ственное, что позволяет в этих условиях оставаться позитивными и искренними 
верующими – это по-настоящему верить, по-настоящему молиться и в итоге де-
йствовать.

Ваши пожелания всем юношам и девушкам, желающим включиться в активное 
служение. 

В детстве на проповеди о Втором пришествии я испугался, мне было тогда 
лет 12. Я понял, что, если Христос придет завтра, я не спасусь. Тогда в проповеди 
прозвучали слова, что единственный эффективный способ спасти себя – это спа-
сать людей. Если мы желаем быть со Христом, нам нужно спасать других, как это 
делал Он, и тогда мы спасемся.

 Беседу вела Софья БЕЛОШиЦКАЯ

Будь частью 
всемирной адвентистской семьи! — 

ресурсы нас объединяют



Будь частью 
всемирной адвентистской семьи! — 

ресурсы нас объединяют
Становясь частью большой семьи адвентисткой молодёжи на данном мероприятии, нельзя 

не сказать о том элементе, который всех нас объединяет: тех, кто находится здесь, и тех, 
кто остался в своих городах, тех, кто старше, и тех, кто младше. Это периодические изда-
ния церкви АСД, в которых собраны не только последние новости и события, но и наставления 
для каждого. Давайте немного узнаем о них!

Ежеквартальный журнал «Адвентисткий вестник» https://av.esd.adventist.org/, в котором 
каждый найдёт что-то важное для себя, столько в нём направлений по интересам, начиная с 
официальных новостей и заканчивая духовными вестями.

Ищешь вдохновения для служения и новых шагов? Кажется, что мир остановился и весть 
о спасении утихла, тогда ежемесячный журнал «Адвентисткий мир» https://am.esd.adventist.
org/ — нужный ресурс для тебя! Здесь собраны зажигающие сердца опыты людей со всего мира, 
говорящие о том, что Второе пришествие приближается с каждым днём, ведь всё большее и 
большее количество людей слышит весть о любящем Христе.

Газета «День за днём» https://esd.adventist.org/, в спецвыпусках которой команда инфор-
мационного отдела и освещает события каждого дня нашего молодежного форума, пу-
бликует интервью с руководителями и участниками, а также яркие фото делегатов, 
которые буквально сияют от их улыбок. 

Познакомиться с этими изданиями может абсолютно каждый и это совсем нетрудно! 
Не только делегаты конгресса, но и все желающие, подойдя к палатке Отдела информа-
ции ЕАД, могут получить там всю необходимую информацию для того, чтобы быть в кур-
се новостей своей Церкви. Каждый может без каких бы то ни было проблем подписаться 
на выбранное издание, и познакомить с ним своих близких!

Тут рады каждому!
Олеся ТИШКИНА

медиа твоей церкви
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«Больше пространства для

 молодежи!»

Какие тенденции сегодня наблюдаются в 
служении молодежи в мире и в на-
шем дивизионе? Какое направле-
ние служения молодежь избирает 
на ближайшие годы?

На данный момент я наблюдаю 
такую закономерность – моло-
дёжь всё больше и интенсивнее 
интегрируется во все церковные 
процессы. Когда молодежь оказы-
вает идейное влияние, рождаются 
потрясающие церковные проекты! 
Тенденции таковы: волонтерское 
и социальное служение, а также 
вовлеченность в провозглашение 
проповеди Трехангельской вести. 
Удивительно, насколько ребята в 
возрасте от 16 до 21 готовы гово-
рить со своими сверстниками на 

глубокие духовные темы. 

Как девиз «Он грядет! Верь, молись и дей-
ствуй!» практически воплощается в жизни 
молодежи? 

чем ближе молодой человек в отношениях 
с Богом и Церковью, тем лучше этот девиз 
отражается в их жизни. Принцип воплоща-
ется практически, если молодежь живет 
этим, если молодые люди находятся в духов-
ном контексте каждый день, если они имеют 
тесные личные отношения с Богом. Резуль-
тат этого отражается на выборе профес-
сии, в отношениях между молодыми людьми и 

в реальном качественном действии в социуме. 

Чем отличается этот молодежный кон-
гресс от предыдущих? 

Особенность этого форума в том, что он 
организован с особой теплотой и на особом 
качественном уровне. Я вижу здесь очень глу-
бокую проработку деталей, продуманность 
всех локаций, трепетную заботу о делегатах 
и серьезную, многостороннюю наполненность 
программы, как духовную, так и личностную. 

Задача молодежных лидеров – активизиро-
вать молодежное служение, чтобы оно было 
заметным и в общине, и в обществе. Получа-
ется ли? И что надо сделать, чтобы молодежь 
активно вовлекалась в различные проекты? 

Если говорить о роли лидера, то его роль 
заключается в том, чтобы показать молоде-

Р у к о в о д и т е л ь  м о л о д ё ж н о г о  с лу ж е н и я  н а  т е р р и т о р и и  К а в к а з к о й 
У н и о н н о й  М и с с и и  п а с т о р  А л е к с а н д р  А л е к с а н д р о в и ч  С а х а р о в 
р а с с к а з а л  о  м о л о д е ж и ,  г о т о в о й  а к т и в н о  в о в л е к а т ь с я  в  с лу ж е н и е .

Слово наСтавников наших
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жи пути реализации данных Богом 
талантов. Когда лидер видит это 
и умеет направить эти таланты в 
правильное русло, то молодежь от-
кликается и вовлекается в процесс. 
чтобы молодежь активнее вовлека-
лась в проекты церкви, нужно прежде 
всего по-настоящему доверять мо-
лодым людям – не бояться их смелых 
идей, которые зачастую одновре-
менно и простые, и гениальные, раз-
вивать служение 
наставничества 
в общинах, объе-
диняя мудрость, 
опытность и мо-
лодёжный кре-
атив, давая им 

самим возможность во-
площать уникальные про-
екты в жизнь. 

Расскажите о мето-
дах, которые использу-
ются сегодня в моло-
дежном евангельском 
служении. Какие из них 
наиболее эффективны? 
Какие находят дружный 
отклик у молодежи и мо-
тивируют что-то делать в церкви? 

Методов немало, но хорошо себя зареко-
мендовал социальный опрос о Втором при-
шествии Христа, который начинается с во-
просов о вере человека в Бога, элементарных 
знаниях о Боге и заканчивается вопросом о 
вере во Второе пришествие. Такой простой 
и прямой метод благовестия действительно 
показывает свою эффективность. Молодые 
люди, которые проходят этот опрос, дей-
ствительно начинают задумываться, остав-
ляют свои контакты, желая продолжать из-
учать Библию в цифровом варианте. Также 

хорошо работают различные молодежные 
площадки: дискуссионные клубы, спортивные 
мероприятия, волонтерские, антикафе. Такие 
площадки, где христианская молодежь имеет 
возможность общаться и проводить вместе 
время. Когда к такому сообществу присоеди-
няются молодые люди, не знающие Бога, когда 
они видят в христианском молодёжном сооб-
ществе качественно иное общение, тогда они 
остаются. 

Можете назвать новые проекты молодеж-
ного служения, которые действуют на терри-
тории ЕАД? 

Принципиально новых, наверное, нет. Такие 
проекты 
как «Мис-
сия Ав-
раама» , 
«Миссия 
и е р е -
мии» – 
это про-
екты не 
н о в ы е , 
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они работают много лет на территории нашего 
униона. Однако это нельзя назвать недостатком. В 
таких проектах раскрывается пространство для 
творчества. Поэтому, хоть название сохраняется, 
но методы, которыми пользуется та или иная мо-
лодежная команда, новые. Молодежь творит, при-
думывает и реализует свои идеи. 

Что вы можете сказать о Школе Библии в об-
щинах на вашей территории? Поддерживает ли 
молодежь пасторов в этом направлении? 

В настоящее время наша церковь на Кавказе на-
ходится на этапе знакомства с этим методом 
благовестия. О нем говорят, его очень активно 
практикуют наши пасторы, и уже имеются от-
личные первые результаты: люди, изучая Библию, 
заключают завет с Господом и становятся частью 
церкви. Молодежь начинает видеть и вдохновлять-
ся тем, что в пасторском служении есть такая 
практика. Пока цифры невелики, но я верю, что это 
только начало, и молодежь уже в скором будущем 

включится в цифровое благовестие, 
следуя примеру их наставников и 
служителей. 

По вашему мнению, какими каче-
ствами должен обладать молодеж-
ный лидер?

Самое главное качество, кото-
рым дол-
жен об-
л а д а т ь 
л и д е р 
молоде-
жи – это 
п о н и -
м а н и е 
с в о е г о 

призвания. Когда лидер 
осознает, что он при-
зван в буквальном смыс-
ле спасать «взятых на 
смерть» молодых лю-
дей. Современная мо-

лодежь в огромном количестве калечит 
свою жизнь либо вредными привычками, 
либо деструктивными отношениями, либо 
ложными жизненными установками и т.д. 
Молодежь действительно умирает. Но 
христианский молодёжный лидер должен 
четко видеть свое призвание – вот, что 
главное. А затем уже идет способность 
находить общий язык с молодежью, ком-
петентность, харизма, доступность в 
личных отношениях. Это те качества, ко-
торые отличают успешного лидера. 

                                                                                                                                                                                                                                                         
Мое главное пожелание – не упускать 

те широкие, колоссальные возможности, 
которые здесь, на этом форуме, предо-
ставляет церковь. Мероприятия такого 
масштаба проводятся не каждый год. и 
я советую всем делегатам ответствен-
но отнестись к тому, что предлагается 
здесь на конгрессе, и суметь использовать 
эти драгоценные навыки и знания на прак-
тике в своих общинах и в своей жизни. 

Беседу вела
 Виктория ТОКМАКОВА, 

КчО

«Его СЛОВА не расходятся с делами – одно 

из важнейших качеств ХОРОШЕГО лидера»
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«Его СЛОВА не расходятся с делами – одно 

из важнейших качеств ХОРОШЕГО лидера»

Как девиз «Он грядет! Верь, молись и 
действуй!» практически воплощается в 
жизни молодежи?

Я думаю, что молодежь везде, и, в 
частности, у нас в Армении использует 
этот девиз. Можно сказать, что моло-
дежь в Армении сейчас имеет веру, мо-
лится и, самое главное, в жизни молодых 
людей видно, как они действуют. Моло-
дежь должна приводить к Богу молодых 
людей. С уверенностью могу сказать, 
что в Армении молодое поколение ак-
тивно работает в этом направлении: 
участвует в различных проектах, взаи-
модействует со сверстниками и приво-
дит их к Богу.

О в с е п  С а а к я н ,  и с п о л н и т е л ь н ы й  с е к р е т а р ь 
А р м я н с к о й  м и с с и и  и  м о л о д е ж н ы й  р у к о в о д и т е л ь , 
с о в е р ш а е т  п а с т о р с к о е  с лу ж е н и е  в  т р е х  о б щ и н а х .

В каких проектах 
участвует молодежь 
Армении?

На данный момент 
среди молодежи наи-
более популярен про-
ект «Миссия иеремии», 
молодые люди активно 
занимаются проектом 

«Голос молодёжи», а также у нас недавно была 
проведена молодежная евангельская программа, 
которая вдохновила как проводящих, так и го-
стей. Результатом данного проекта стало кре-
щение молодых людей.

Вы были на предыдущих конгрессах? Чем они 
отличаются от МФАМ?

В последний раз я был на молодежном конгрес-
се в городе Буча в 2013 году. Я вижу, что с каждым 
годом наша молодежь идет к большему, она хо-
чет что-то делать, менять, совершенствовать 
себя и все вокруг. Я наблюдаю это во всех направ-
лениях и вижу развитие: молодежь растет умом 
и навыками, всегда стремится к новым достиже-
ниям. 

Слово наСтавников наших
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Расскажите о методах, которые используются сегодня в молодежном еван-
гельском служении. Какие из них наиболее эффективны? 

Мы пробовали разные методы и варианты служения и поняли, что самый глав-
ный и самый эффективный – дружить с молодыми людьми, выстраивать дружеские 
отношения так, чтобы без препятствий и сопротивления беседовать в христиан-
ском направлении, а уже потом накормить людей Словом Божьим. 

Какими качествами должен обладать молодежный лидер?
Он должен быть примером для подрастающего поколения. Его слова не расхо-

дятся с делами – вот одно из важнейших качеств хорошего лидера. Он не только 
красиво и убедительно говорит, но воплощает в жизни свои слова. Сегодня моло-
дежь слушает очень много, и все говорят, как нужно делать, куда идти. Но хороший 
лидер должен собственной жизнью показывать свои принципы и убеждения и вести 
молодых людей к Богу

Ваши пожелания молодым людям, которые только начинают свое служение.
Господь сказал: «Без Меня не можете делать ничего», и я хочу пожелать, что-

бы дух служения всегда шел впереди. Будут разочарования, трудности, но я хочу, 
чтобы Бог благословил молодых людей так, чтобы они не потеряли веру и рвение 
служить окружающим.

Материал подготовила Валерия ЗОЗУЛЯ, КчО
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     SKILLS
Для молодежи на МФАМ были организованы 25 различных семенаров 
и 25 мастер-классов. Каждый день делегаты посещаю площадки, где 
осваивают разные духовные и личностные темы, слушают интересные 
опыты, участвуют в интерактивах. Вот некоторые темы семенаров, 
которые раскрыли активысты МФАМ.

Мои университеты

Креатив в лидерстве: 
превращая привычное в необычное.
Леонтий Гунько

Развитие духовных и личностных

Креатива в Библии встречается очень много, Бог всегда действует не стандартно. Это 
можно увидеть на примерах и опытах героев библии. Например, когда иона, получив миссию от 
Бога не послушался Его и попытался сбежать, Бог послал шторм, все на корабле подверглись 
опасности и там иона засвидетельствовал что это из-за него. Вместо того чтобы переждать 
шторм, доплыть до берега иону выбрасывают за борт, и что же случилось дальше? Не како-
е-нибудь спасательное судно проезжало мимо, а приплыл Кит, который 3 дня и 3 ночи вез иону в 
Ниневию. Такое мог придумать только Бог.

Раз наш Творец такой креативный, значит в нас Он тоже вложил креативность. В современ-
ном мире такое мышление называют Дивергентное. Это мышление в котором у возникшей про-
блемы находится множество возможностей решений.  Для того чтобы собрать эти возможно-
сти, прибегают к такому инструменту как Мозговой штурм. Во время этого процесса один или 
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За пределами пророческого календаря: 
Принципы библейского ученичества 
из книги Даниила.   
Диего Баррос 

Семинар об одной из 66 самых важных книг 
Священного Писания — о книге пророка Дани-
ила. интересный факт: первые семь глав Да-
ниил написал на арамейском, а с восьмой по 
двенадцатую - на еврейском. Он хотел гово-
рить для каждого. 

Например, если бы он пребывал в России на 
момент написания, первые семь глав он бы на-
писал на русском, для нас, а последние пять 
— на своём родном языке, объединяя таким 
образом всех в одну большую Божью семью.

Немного расшифруем понятие «проро-
ческий календарь». Первый стих первой гла-
вы сразу начинается с цифр: «В третий год 
царствования иоакима», и как мы читаем 
дальше, в последующих главах встречает-
ся много пророческих дат, связанных с теми 
или иными событиями: 1260 дней, 2300 вечеров 
и утр, 70 седьмин и т.д.

и вот уже с первых страниц, к сожалению, 
у многих возникает желание погрузиться в 

сон, а не разбираться в тех или иных 
пророческих датах, сопоставляя их 
с историей. В этом и есть пробле-
ма, разберём на примере Библии, 
как улучшить понимание такой ве-
ликой книги.

В хорошо нам знакомой истории 
об истукане присутствует важное 
…. Когда камень ударил по ступням 
величественного существа, оно 
тут же разрушилось, так как ис-
чезло основание, фундамент. Если 
вспомнить строение истукана, его 
голова была из чистого золота, а 
ступни как раз из глины и железа.

что имеет большую ценность - 
золото или глина? Конечно, золото. 
Но когда камень разрушил глину, зо-
лото последовало следом за ним. 

Вот в чем вся суть.
иногда то, что нам кажется менее значи-

мым и существенным, на самом деле, пред-
ставляет куда большую ценность. 

Таким образом, нам не следует относить-
ся к книге Даниила, как к сложному, запутан-
ному пророческому календарю. Помимо чисел, 
эта книга содержит кладезь полезной, при-
менимой информации. исследуйте, изучай-
те и не останавливайтесь в познании Слова 
Божьего. «Вникай в себя и в учение; занимайся 
сим постоянно; ибо, так поступая, и себя спа-
сёшь и слушающих тебя» (1 Тим. 4:16).

несколько человек предлагают всевозможные варианты решения проблемы, и затем из этих идей 
выбирают самый подходящий вариант к данной ситуации. При таком мышлении нужно обладать 
гибкостью и открытостью для нестандартных решений. 

Каждому лидеру необходимо иметь в команде таких людей. Тогда их команда всегда будут ра-
сти и двигаться вперед. Но для людей с дивергентным мышлением нужно создавать особую среду, 
где они моглибы раскрывать свои таланты и предлагать удивительные решения. 

Существуют особые качества по которым можно определить креативную личность: 
1) Способности ( в чем-то определенном)
2) интерес (к определенному, удовольствие от него)
3) Темперамент ( чаще холерик,  есть нервозность)
4) Установки (независимость, желание оставаться «самим собой») 

Советы для лидеров: 
• лидеру важно осознавать ценность креатива для эффектовной работы команды;
• изучать креативность как явление;
• лидеру необязательно сам, но должен окружать себя креативными людьми. 
• организовать креативный процесс в команде.
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ты любим: восстановление 
чувства собственного достоинства
 сквозь призму библейского учения.
Диего Баррос 

Большую часть времени люди проводят  в 
оценивании себя и других. Критикуют, приви-
вают комплексы и обесценивают личность.  
Это то как думают и действуют люди. Но 
кто подумает о том как действует Бог? 
Он любит людей безусловной любовью. Нет 
никого во вселенной кто будет ценить чело-
века больше чем Небесный Отец. А любовь 
свою Он доказал человеку пролитой кровью 
иисуса Христа. Люди стоят ровно столько, 
сколько стоит Сын Божий, потому что Хри-
стос умер за каждого человека. чтобы не 
говорили другие люди, Христос свое отно-
шение не поменяет. Люди смотрите на Гол-
гогофский крест, скажите если иисус умер 
за каждого из вас,  то человек очень ценен в 
глазах Бога. Обязанность каждого это знать 
своего Небесного Отца. Какие бы плохие по-
ступки люди бы ни совершали, сколько бы они 
ни тратили небесных благословений, Бог лю-

бит людей намного больше и Он готов всегда быть 
рядом с человеком.

человек это произведение искусства над кото-
рым Бог еще работает, Он любит людей потому 
что Бог есть любовь, это Его сущность. Поэтому 
люди приходят в церковь. Церковь это мастерская 
Бога где Он делает людей лучше. Поэтому человек 
остающийся в руках Божьих никогда не забудем 
своей ценности.

Если человек оцениваете себя основываясь на 
мнении Бога, он будет принимать и других людей, 
которые его окружают. Мнение других людей бу-
дет менее значимым. 

Наша цена это кровь иисуса Христа.

Над материалом работали
 Екатерина чЕПУРиНА, 

Софья БЕЛОШиЦКАЯ, 
Екатерина СиДОРОВА.



  

юношей и девушек
Для приехавшей на форум молодежи 

были подготовлены семинары про отноше-
ния. Пастор Владимир Вачев проводил для 
юношей семинар «Как парню строить от-
ношения до брака?», а его супруга Мария – 
для девушек «Как девушке строить отно-
шения до брака?»

Не секрет, что тема отношений – одна 
из актуальных задач молодежного возрас-
та, поэтому всегда пользуется спросом.

Девушки вместе с Марией обсудили 
какие шаги нужны для подготовки к отно-
шениям, на что нужно обращать внимание 
во время построения отношений. В нефор-
мальной беседе девушки делились размыш-
лениями, задавали вопросы.

что для них оказалось актуальным рас-
сказали сами участницы:

«Мне важно было услышать о том, что 
подготовка к браку начинается с самой 
себя. Надо узнать себя поближе, работать 
над слабостями и проблемами из прошло-
го, самой расти и развиваться».

«Я снова убедилась, что важно учиться 
быть счастливой в том состоянии, в котором 
ты есть, не ожидая, что только замужество 
принесет счастье».

«На семинаре я нашла для себя ответ на во-
прос: почему наступает скука в отношениях и 
что за ней стоит».

Молодые люди с интересом слушали на-
ставления Владимира, который делился тем, 
как общаться с девушкой, какие ситуации 
нужно избегать. Живо прошли обсуждения 
критериев настоящей мужественности и в 
как ее проявлять в отношениях с девушкой.

А вот как отзываются о семинаре молодые 
люди: «Я дружу с девушкой и узнал, как пра-
вильно стоить отношения», «Я общался с де-
вушкой не из церкви и хотел получить ответ, 
стоит ли развивать эти отношения», «У меня 
было несколько неудачных попыток построить 
отношения, и я хотел узнать, что я не так де-
лаю».

Отдел информации ЕАД

мои университеты

Об актуальном и насущном:
 семинары для Что понравилось 

на конгрессе?



«Те, кто не поехал, 
приезжайте, рано или

 поздно придёт возраст, 
когда не сможете съездить»

Рустам

МФАМ 2023 -  будни

Участникам молодежного форума был задан этот вопрос. 

Вот их ответы:
«Нравятся люди, 

движение, общение, 
проповеди и пасторы»

Григорий

«Пасторы 
по моей душе — 
эмоциональные!»

Григорий

 грядет

мои университеты

Что понравилось 
на конгрессе?
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«Посмотрите 
этот конгресс 

в записи»

Эмин

«Смотришь на часы, думаешь, 
лишь бы время не закончилось, 

чтобы подольше проповедь была»
Рустам

«Понравилось, что 
организовали костры

 и музыкальную группу»

Олеся

Флеш-интервью провела 
Софья Белошицкая

 грядет
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 грядет   ЭТО ИНТЕРЕСНО!
  Ретроспектива. И не только

Это интересно знать

Совсем недавно в Заокском адвентистском университете (ЗАУ) 
прошел 35-й выпуск студентов разных программ. Первыми выпуск-
никами была предложена интересная традиция – закопать капсулу 
памяти с особым посланием будущим выпускникам. На выходе из ад-
министративного здания, справа, у тротуара лежат две памятные 
плиты с надписями года выпуска и года вскрытия капсулы. 

В ЗАУ в разные годы учились студенты из Аргентины, Австралии, 
США, Бразилии, Австрии, Германии, Кореи, Канады и со всех стран быв-
шего Советского Союза. 

Комплекс зданий «Макнилес» назван в честь жертвователя Гарвина 
Макнилеса, бизнесмена, который пожертвовал средства на строи-
тельство этого комплекса и неоднократно приезжал в Заокский.

Первым местом богопоклонения был зал в административном зда-
нии. Уникальным в этом здании на первом этаже было то, что зал для 
богослужений с просторным фойе разделяла так называемая «живая 
стена», опускающаяся и поднимающаяся, по необходимости, с целью 
увеличить площадь зала. Это было интересно увидеть многочислен-
ным туристам и гостям, посещающим семинарию. И это действи-
тельно уникальное инженерное 
решение, учитывая, что проекти-
ровали и устанавливали эту стену 
простые труженики-умельцы – ве-
рующие люди, не имеющие ни осо-
бого оборудования, ни технических 
средств для осуществления этого 
проекта.

А еще помнится, как вначале 
2000-х глава администрации посел-
ка Заокский посетил адвентист-
ские учебные и оздоровительные 
учреждения в некоторых странах 
Южной Америки. Это его, несо-
мненно, очень сильно впечатлило. 
Была у него мечта – иметь что-
то подобное у нас в Заокском, по 
разным направлениям развития и 
оздоровления людей. Но жизнь сло-
жилась по-другому.

Есть на территории ЗАУ у озера 
особая достопримечательность, 
появившаяся здесь летом 2012 года. 
Выпускник адвентистского универ-
ситета в Аргентине, а ныне со-
трудник ЗАУ, стал архитектором, 
инженером и строителем маяка. 
В темное время суток на маяке 
можно прочитать светящиеся би-
блейские тексты – не маяк, а ду-
ховный навигатор! В том же году 
он сделал предложение своей де-



Это интересно знать
вушке у этого маяка, как символа их любви и семьи.

Журналисты местной газеты согласились назвать 
маяк, узнаваемую достопримечательность поселка, 
символом Заокского – Заокский маяк.  Здесь, у маяка дей-
ствительно красиво, и студенты уже давно облюбова-
ли это место для отдыха, общения и молитв.

Гори, Заокский маяк, указывая путь многим и многим 
приезжающим сюда! и пусть многие найдут правильный 

путь в свою родную Гавань! Гавань надежды!

Павел ЛиБЕРАНСКий



Это интересно знать лица форума
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